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§１ 笠原 征三郎議員      

１ 小中学校の２０人規模の授業について（市長、教育長、部長） 

（１）「新しい生活様式」における身体的距離の確保 

  ソーシャルディスタンスの面からも２０人規模での授業が必要と思いますが、どの様に

お考えでしょうか。 

（２）誰にでも分かる授業 

２０人規模学級にすることによって、先生が細かく児童・生徒を見ていくことができ

ると思いますが、お考えをお聞きします。 

２ 小中学校の給食費無償化について （市長、教育長、部長） 

（１）県内で進む学校給食費の無償化 

新型コロナウイルス感染症との関連で県内で学校給食費の無償化が実施されています

が、どの様に把握されているかお聞きします。 

（２）子育て支援 

  給食費無償化は大きな子育て世代への支援になると思います。お考えをお聞きします。 

３ 各区の行政事務交付金について（市長、部長） 

来年度からは見直しとなりますが、どの様に見直されるでしょうか、お聞きします。 

 

§２ 山崎 仁議員         

１ 鳥居平やまびこ公園の整備状況について（市長、部長、技監） 

（１）公園施設整備の進捗状況 

鳥居平やまびこ公園の公園施設整備について、現在までの進捗状況をお聞かせ願います。 

（２）今後の公園施設整備の考え方 

鳥居平やまびこ公園の公園施設については、老朽化など課題があると思うが、今後、将

来を見据えた計画的な整備について、考えがあればお聞かせ願います。 

 

§３ 遠藤 真弓議員      

１ 新型コロナウイルス感染症対策について （市長、教育長、部長） 

（１）小中学校における校外活動、宿泊行事の取り扱い 

  小学校の校外活動（諏訪めぐり、長野旅行等）、宿泊行事（修学旅行、キャンプ等）及

び中学校の修学旅行の実施について、現段階での全体的な方向性をお聞きします。また、

どのような検討過程を経てその方向性を導いたのかお聞きします。 

（２）校外活動、宿泊行事への新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金の活用 

新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金とはどのようなものか、詳細をお

聞きします。 

２ 香料による化学物質過敏症（香害）について （市長、教育長、部長） 

  昨年の議会報告会においてもご意見がありました。柔軟剤等による香害について、県内

及び市内の状況（小中学校、消費者センターや環境課への相談等）と、これらに対しての
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市の考え方をお聞きします。 

３ 野良ネコのバースコントロール（繁殖制限）助成について （市長、部長） 

  市内において、ボランティアで野良ネコの避妊去勢手術をおこなっている方々がおられ

ます。市ではどのように把握しているか、また野良ネコに関する相談などをお聞きします。 

 

§４ 今井 義信議員      

１ 産業振興の取り組みについて （市長、部長） 

（１）新型コロナウイルス緊急対策資金 

これまでの対策資金の運用状況についてお伺いしたい。 

（２）生産性向上・新技術開発等チャレンジ企業奨励金 

事業実施の状況についてお伺いしたい。 

（３）新型コロナウイルス感染症に係る緊急アンケート 

アンケート調査を行っているが、状況についてお伺いしたい。 

   

§５ 大塚 秀樹議員      

１ 小口道生副市長就任について（副市長） 

（１）副市長就任の所信 

４月に小口道生副市長が就任された。新型コロナウイルス感染症の感染予防対策など多

忙な半年であったと思うが、改めて就任の所信をお聞きしたい。 

（２）副市長が理想とする岡谷市像 

今井市長のもと、副市長として理想の岡谷市像をどのように描いておられるか、お聞き

したい。 

（３）職員との関わり 

長年、市職員として奉職されてきたが、これから市職員とどのように関わっていこうと

しているか、お聞きしたい。 

２ 災害時の避難所について（市長、部長） 

（１）新型コロナウイルス感染症と福祉避難所 

 災害時に福祉避難所となる社会福祉施設は、現在新型コロナウイルス感染症の感染予防

のため家族との面会すら制限されている状況にある。このことから災害時にあっても感染

予防の観点から障がい者や高齢者の要配慮者を円滑に受け入れることは困難と思われる

が、市としてどのように捉えているか、お聞きしたい。 

（２）女性目線での避難所運営 

 避難所での課題として女性への配慮も重要である。避難所開設・運営マニュアルでは避

難所において避難所運営委員会を組織するとされているが、委員会で女性を構成員とする

ことを義務や目標として揚げられているか、お聞きしたい。 
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§６ 中島 秀明議員      

１ 岡谷プレミアム商品券の取り組みについて（市長、副市長、部長） 

（１）岡谷プレミアム商品券の内容と取り扱い状況 

新型コロナウイルス感染症の影響による地域経済、特に、商業への対策として岡谷プレ

ミアム商品券の取り組みが行われています。このプレミアム商品券の内容と取り扱い状況

について、お伺いします。 

（２）岡谷プレミアム商品券の今後の見通しと取り組み 

岡谷プレミアム商品券は、当初、二次申込の締め切りが９月３０日までで、有効期限が

１１月３０日となっていましたが、その後、内容が変更されて期限が延長されました。今

後の見通しと取り組みについて、お伺いします。 

２ プログラミング教育について （市長、副市長、教育長、部長） 

（１）岡谷市におけるプログラミング教育（岡谷スタンダードカリキュラム）の内容 

令和２年度から小学校におけるプログラミング教育が必修化されています。岡谷市にお

いては、平成２７年度から岡谷スタンダードカリキュラムとして先行した取り組みが行わ

れていますが、その内容について、お伺いします。 

（２）プログラミング教育の岡谷市の方針と取り組み 

  プログラミング教育の円滑な実施に向けての準備がされていると思いますが、プログラ

ミング教育に関する岡谷市の方針と今後の取り組みについて、お伺いします。 

 

§７ 早出 すみ子議員      

１ 求職者や事業者の現状について（市長、部長） 

（１）解雇の現状 

４月から７月までの解雇の推移と、その状況についてどのように捉えているかお聞きい

たします。 

（２）雇用調整助成金 

雇用調整助成金の活用状況をお聞きします。 

 

§８ 吉田 浩議員      

１ 小中学生のインターネット利用状況について（市長、副市長、教育長、部長） 

インターネットで小中学生や保護者が抱える悩みの相談 

小中学生のインターネット使用上のトラブルについて本人や保護者からこれまで

相談はあったか、またどのような内容かお聞かせください。 

２ 岡谷市が実施している高齢者福祉関連事業の開催状況について（市長、副市長、部長）

高齢者福祉関連事業の開催状況 

前回の一般質問でもお伺いしましたが、新型コロナウイルス感染症の影響で中止や延期

になっている高齢者福祉関連事業、再開した事業等ありましたらお聞かせください。 
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３ 特別定額給付金の給付状況について （市長、副市長、部長） 

 岡谷市における特別定額給付金の給付状況 

  岡谷市における特別定額給付金の給付状況をお伺いします。 

 

§９ 今井 秀実議員      

１ 防災対策の充実・強化について（市長、部長） 

（１）避難所の開設・運営 

災害発生時の避難所の開設・運営は、改定された長野県避難所運営マニュアルに基づき、

新型コロナウイルス感染症対策も考慮して準備がされている。避難所でのソーシャルディ

スタンスの確保、国・県などの公共施設の利用、車中での避難など、新しい対応が必要と

のことであるが、準備の進捗状況と課題について、聞きたい。 

（２）新しい防災ガイドブックの活用 

改訂された新しい防災ガイドブックが全戸配布され、その活用が迅速に進むことが期

待されるところであるが、新型コロナウイルス感染症との関係で、各区の説明会が未開催

など、予定どおりには進んでいない。６月には、シルキーチャンネルで、活用の案内が放

映されたが、より一層の周知が必要である。今後、どのように対応していく予定であるの

か、聞きたい。 

２ 新型コロナウイルス感染症対策について（市長・病院事業管理者・部長） 

（１）ＰＣＲ検査体制の充実の課題 

①ＰＣＲ検査の現状と課題 

新型コロナウイルス感染症拡大防止のためには、ＰＣＲ検査が重要であるが、感染が疑

われる方に対する行政検査はまだ十分な体制となっていない。現状と課題をどう捉えてい

るか、聞きたい。 

②医療・介護・福祉・教育関係者等へのＰＣＲ検査 

医療・介護・福祉・教育関係者等へのＰＣＲ検査は、感染が疑われなくても実施される

べきである。現状と課題をどう捉えているか、聞きたい。 

（２）岡谷市民病院での課題と支援策 

①感染者の治療と院内感染防止策 

岡谷市民病院では、感染者の治療と院内感染防止等、たいへんな苦労をされているが、

これまでの経過と現状、また、課題についてどう捉えているか、聞きたい。 

②経営の状況 

新型コロナウイルス感染症の影響により、病院経営は大変であると聞いている。経営の

状況と今後の見通しについて聞きたい。 

③医療提供体制維持のために必要な対応 

岡谷市民病院が、今後も自治体病院の使命を果たせるよう医療提供体制が維持されるこ

とはたいへん重要である。そのために必要な対応について、どう捉えているか、聞きたい。 
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（３）介護施設への支援策 

介護施設では、感染防止のため、たいへんな苦労をしている。国は通所系事業者等の減

収対策として介護報酬について特例措置を示し運用されているが、利用料が引き上がるな

ど問題も多い。どう捉えているか、聞きたい。 

 

§１０ 武井 友則議員      

１ 岡谷市で育つ子どもたちについて（市長、教育長、部長） 

（１）子どもたちの不安 

全国的に新型コロナウイルス感染症に対する不安から登校ができない子どもがいると

いう話があるが、岡谷市ではどのような状態かお聞きします。 

（２）進学 

新型コロナウイルス感染症の影響などにより、進学や進路選択に経済的な不安を抱える

学生に向けた支援についてお聞きします。 

（３）就職 

新型コロナウイルス感染症の影響などにより就職に不安を抱える学生に向けた支援に

ついてお聞きします。 

（４）講演会などの行い方 

学校を利用した講演会などの近年の実施状況をお聞きします。 

２ 各種健診について（市長、部長） 

受けられる健診の種類 

岡谷市が実施する健康診査事業にはどのようなものがあるかお聞きします。 

３ 環境保全と岡谷市のごみの現状について （市長、部長） 

（１）ごみの量 

新型コロナウイルス感染症の影響により、家で過ごす時間が多くなったり、市内飲食店

においてテイクアウトができる店も増えたりしている。また、７月からはレジ袋が有料化

されているが、家庭ごみの量はどのような変化が出てきているかお聞きします。 

（２）サンデーリサイクルデー 

サンデーリサイクルデーの実施状況についてお聞きします。 

（３）出し方の徹底 

ごみの出し方について浸透してきていると思うが、ごみの分別や出し方を知ることがで

きる機会はどのくらいあるのかお聞きします。 

 

§１１ 田村 みどり議員      

１ 新型コロナウイルス感染症による市民生活や市政への影響について（市長、部長） 

（１）商業振興事業 

「岡谷プレミアム商品券」は、新型コロナウイルス感染症により落ち込んだ地域経済

を活性化させるために販売されましたが、販売当初の事業概要と現在までの販売実績に
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ついてお聞きいたします。 

（２）生活福祉相談事業 

新型コロナウイルス感染症の影響により、生活に不安を抱える市民の方が増加傾向に

あると思われます。そこで、福祉総合相談窓口における、新型コロナウイルス感染症に

関する生活困窮相談、ひとり親家庭等相談、消費生活相談や、「まいさぽ岡谷市」での、

現在までの相談件数や相談内容についてお聞きいたします。 

（３）市の財政への影響 

新型コロナウイルス感染症拡大防止や困窮する市民、事業者への支援などのために、

市は多額の必要経費を充てて対策を講じられていますが、一方で、市税収入について減

収は避けられない状況が考えられます。そこで、現時点で来年度の予算編成についてど

のような方針で臨まれるのかをお聞きいたします。 

 

§１２ 小松 壮議員      

１ 新型コロナウイルス感染症による様々な影響について（市長、教育長、部長） 

（１）市内飲食店の経営状況 

新型コロナウイルス感染症の拡大により、飲食店等の利用客が減少し厳しい状況とお聞

きするが、現状についてお聞きいたします。 

（２）誹謗中傷対策 

新型コロナウイルス感染症による誹謗中傷の被害について、現状をどうのように捉えて

いるか、また被害を最小限に抑えるための考え方をお聞きいたします。 

２ 岡谷湖畔公園多目的広場の利活用について（市長、部長、技監） 

（１）現在の岡谷湖畔公園多目的広場の利用状況 

岡谷湖畔公園多目的広場利用状況等についてお聞きいたします。 

（２）今後の計画 

１０年以上現状のままであるが、活用方法を含む考え方をお聞きいたします。 

３ スポーツ施設の予約について（市長、教育長、部長） 

（１）スポーツ施設のインターネット予約の状況 

インターネットを活用した予約システムの運用について、現状をお聞きいたします。 

（２）スポーツ施設の予約に伴うキャンセルの取り扱いの状況 

限られた施設を有効利用するため、キャンセルの取り扱いについてお聞きいたします。 

 

§１３ 早出 一真議員      

１ 自然環境の保全について（市長、部長） 

（１）大量繁茂するヒシの除去 

「環境市民会議おかや」等の事業の一環で行われている諏訪湖のヒシ除去ですが、今年

度は新型コロナウイルス感染症の影響で実施されませんでしたが、そのような状況を受け、

市はどんな見解をお持ちかお聞きします。 
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（２）特定外来生物の駆除 

今年度は新型コロナウイルス感染症の影響で様々な作業が中止になったことで特定外

来生物に指定された植物の駆除もされていません。特定外来生物に指定された植物に関す

る市の基本的な考え方や具体的な除去についての見解をお聞きします。 

（３）プラスチックごみの削減 

本年７月１日からレジ袋の有料化が始まりました。廃棄物・資源制約、海洋プラスチッ

クごみ問題、地球温暖化などの課題もあり、プラスチックの過剰な使用を抑制するための

施策であると理解していますが、開始から２カ月、どのような変化が見られるかお聞きし

ます。 

２ 岡谷市民病院について（病院事業管理者、部長） 

新型コロナウイルス感染症の影響を受け、入院を含め、患者の減少がみられ、収支状況

が落ち込んでいるとお聞きしています。新型コロナウイルス感染症の正しい知識や理解、

また、医療従事者の努力等を踏まえれば院内での感染はほぼ大丈夫であると考えますが、

安心して病院に来ていただくにはどのようなことが必要か、病院事業管理者のお考えをお

聞きします。 

 

§１４ 今井 康善議員      

１ 岡谷市のデジタル化推進について（市長、副市長、部長） 

（１）岡谷市のデジタル化の取り組みに関する現状 

令和元年１２月２０日に閣議決定した「デジタル・ガバメント実行計画」において、全

国市町村の官民データ活用度が把握できる基礎的なデータを、政府ＣＩＯポータルに公表

しています。全国から見た岡谷市のデジタル化の取り組みに関する状況についての所感を

伺います。 

（２）マイナンバーカード普及に向けた取り組み 

行政手続きのデジタル化を実現する基盤となるマイナンバー制度は、「新たな日常」実

現のサービス向上につながると考える。そのためにマイナポイント等を活用してマイナン

バーカード普及を加速する必要があると思うが市の取り取り組み状況を伺います。 

（３）岡谷市における今後のＩｏＴ活用事業 

コロナ禍において「新たな日常」構築に向けて、これまでに顕在化した行政サービスの

デジタル化が急務と思われる事業についての所見を伺います。 

２ 田舎暮らしに向けた空き家対策について （市長、副市長、部長、技監） 

（１）空き家対策事業の状況 

空き家有効活用と適正管理を促進するため、老朽空き家の解体費助成、空き家バンクの

登録、空き家活用奨励金の交付、空き家見学会や、空き家活用セミナーの開催が予定され

ていましたが取り組み状況について伺います。 

（２）移住促進に向けた取り組み 

「ウィズコロナ」で地方移住への需要が高まっているといわれているが、空き家へ移住
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体験のため最大２か月の生活体験に対して家賃の一部を助成する岡谷の魅力体験事業の

状況について伺います。 

３ 旧岡谷小学校跡地の進捗状況について （市長、副市長、教育長、部長） 

（１）学校跡地保全対策事業の進捗状況 

旧岡谷小学校の保全対策に要する工事の進捗状況と今後の予定について伺います。 

（２）岡谷小学校記念碑等の状況 

ありがとう岡谷小の会などの関係者からの意見等を基に進めている、岡谷小学校記念碑

等の配置計画、関係者との協議の状況について伺います。 

 

 


